
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

El 25 de Septiembre fue en día  muy especial para esta Comunidad de Ávila, por 
tratarse del 50 Aniversario de la Profesión Religiosa de nuestra querida hermana Sor 
Magdalena García, postrada en su lecho de dolor. 

Sor Luisa María Manteca, nuestra Priora cortó la rosa más bonita del jardín con un 
capullo que simbolizaba  su vida, elegida desde  su nacimiento por el Creador para que 
floreciera en su heredad. Le gustó mucho y lo manifestó dándole un beso lo mismo que 
había hecho  con el Crucifijo y la imagen de la Virgen. 

Todas pasamos por su habitación para felicitarla y cantarle el “Feliz en tu día” 
recordándole el significado de esa fecha. Ella nos lo agradecía con una sonrisa y una 
mirada llena de paz.  

Compartimos con ella unos bombones, su dulce preferido. También se unieron a su 
fiesta en el Centro de Día donde va habitualmente, invitándoles a todos a un helado de 
chocolate. 

Al atardecer, después del rezo de Vísperas, le ofrecimos ese regalo que nos hacen 
a todas en  nuestros Aniversarios y que tiene un valor infinito: la celebración de la 
Eucaristía. 

 
Acordamos que la fiesta comunitaria la dejaríamos para el día 6 de Octubre, 

víspera de la Patrona de nuestra Orden. Engalanamos la sala de la comunidad, donde 
compartimos con ella una merienda-cena. Cuando entró Sor Magdalena, la recibimos con 
un caluroso aplauso. Ella nos miraba asombrada, le gustaban los globos de colores y las 
bandejas con las ricas viandas que con esmero prepararon en la cocina.  En su sitio, 
sobre un atril, pusimos el letrero de felicitación que ilustra esta página. Al final le cantamos 
esta canción con su música predilecta: “La Rianxeira” que ella iba siguiendo con sus 
labios. 
 

Sor Magdalena, en este momento tan duro y difícil de tu vida, has  dejado  de ser la 
rianxeira caminando descalziña por la arena siguiendo las huellas del MAESTRO  porque 
EL  te lleva entre sus brazos apretándote sobre  su corazón.  No sabemos  si tú sabes 
quienes somos cada una de nosotras, pero nosotras sabemos muy bien quién eres tú. 
 
                                                                                       Tu Comunidad 



A SOR MAGDALENA EN SUS BODAS DE ORO 
 

Con el corazón abierto 
después de una larga espera, 
quisiste cambiar de rumbo 
y llamaste a nuestra puerta. 
Nosotras te recibimos 
con alegría y ternura 
y a nuestro lado feliz 
emprendiste tu andadura. 

 
Con alegría, con alegría, 
te quieren felicitar, 
estas queridas hermanas 

 
 

Pusiste rumbo a la mar 
y venciste los escollos, 
Sor Magdalena hoy celebras 
tus grandes BODAS DE ORO. 
Queremos agradecerte 
eso mucho que aportaste 
a nuestra Congregación 
desde el día que profesaste. 

 

que siempre te cuidarán. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

COLEGIO SANTÍSIMO ROSARIO - ÁVILA 

 

LEMA DEL CURSO 2013 -14: “MANOS A LA OBRA”                   
 
 

Queremos compartiros algo que estamos realizando en el colegio y que  nos tiene 
muy entusiasmados a toda la comunidad educativa, pero sobre todo a los/as alumnos/as 

Este curso elegimos el lema: “MANOS a la OBRA”, pensando tener como 
OBJETIVO de fondo LA MISIÓN. Con ello deseamos aproximarnos a los niños y jóvenes, 
ayudándoles a conocer a Cristo, tomando como modelo algunos pasajes del Evangelio, 
en los que se muestra el testimonio de Jesús y su llamada a ser testigos.  

Este lema marca la vida del centro y es el eje de las acciones, que realizamos en el 
quehacer educativo en todos los niveles: el plan de pastoral, las celebraciones, las Misas 
Familiares, el trabajo de cada día, el ambiente escolar, las campañas, las experiencias de 
fe y de solidaridad… Es decir, toda la vida del colegio. 



Nuestro gran objetivo es:  
 

 Ayudar y acompañar a nuestros alumnos/as para que, creciendo como 
personas y guiados/as por nuestro Proyecto Educativo Cristiano y 
dominicano, consigan ser y vivir felices, como Dios desea para todos. 

 Descubrir que la MISIÓN se “CONSTRUYE” a partir de una visión compartida, 
una esperanza anhelada y una causa para el bien común y nuestro lema 
abarca todo lo dicho. De este modo lograremos que lo imposible se haga 
posible y lo difícil nos resulte más fácil, si todos trabajamos con esfuerzo e 
ilusión en cada proyecto que vayamos desarrollando. 

 
“MANOS A LA OBRA”. 
Con la idea de “construir”, “actuar...” hemos tomado como SÍMBOLOS dos elementos: 
las Manos y los Puzzles. Encontrando en ellos dos elementos activos, uno parte de ellos 
mismos: las “manos” y otro llama  a la acción común de “edificar”, “construir”, 
“hacer... entre todos”. 
 
¿POR QUÉ ESTE LEMA? 
Con él pretendemos trabajar, sobre:  

 La importancia de poner a Jesús en el centro de nuestra vida. 

 Valorar a los compañeros de misión que están a nuestro lado. 

 Descubrir a Jesús en los demás, en las situaciones, en la vida… 
 
¿CÓMO VAMOS A TRABAJARLO? 

- Posters con el logo 
- Canción sobre el lema. 
- Reflexiones alusivas a cada uno de los valores y dinámicas 
- Videos sobre el lema 
- Dibujos e imágenes sobre los instrumentos y símbolos relacionados con el tema…. 
- Cuentos relacionados con elementos de construcción. 
- Itinerario a realizar a lo largo del año litúrgico.  
- Buenos días 
- Misas familiares 
- Días internacionales: Haremos hincapié en los días internacionales: Domund, día 

de la Paz, la tolerancia… 
- Otros recursos 

 
 
PRIMER TRIMESTRE:  
 

Se formuló un Proyecto: “MANOS A LA OBRA EN NUESTRO PLANETA TIERRA” 
(alumnos/as de secundaria) que se ha ido desarrollando desde las distintas etapas, en 
cada nivel y/o asignaturas. Para ello van realizando actividades y talleres: 

- Quejas sobre la Tierra - América -  
- Reparación de ríos - Europa -  
- El Supermercado de las ciudades - Europa –  
- Guardería de montañas - Europa 
- Alquiler de animales domésticos y/o salvajes  - Oceanía -  
- Sabores del mundo - Asia -  
- Taller de máscaras – África - 

 



Con los/as alumnos/as de Infantil y primaria hemos utilizado parte de ese material 
según los contenidos pasados en las distintas asignaturas: Religión: por ejem: la creación 
etc… Cono, Inglés, Lengua, Plástica, Música… 
 
Otras actividades: cuentos, videos, canciones…etc 
 
Reflexionando sobre frases alusivas: 

- Manos a la Obra  es ponerse en camino, avanzar para ser testigos de Jesús… 
- Manos a la Obra  es creer que es posible un mundo mejor, si cada uno ponemos 

amor en lo que hacemos. 
- Manos a la Obra  es buscar individualmente y en grupo a Dios, conociendo a 

Jesús que nos habla de un Padre misericordioso que nos ama y nos protege. 
- Manos a la Obra  nos invita  a salir de nuestro círculo de egoísmos y debilidades 

para acercarnos a Dios-Padre que nos ofrece la oportunidad de cambiar. 
- Manos a la Obra  es tomar las piezas del puzle de la vida y esforzarnos por ir 

completando la bella imagen que Dios nos ha regalado con la vida. 
- Manos a la Obra  es abrazar, proclamar, denunciar, anunciar, interpelar, 

actuar…desde el modelo de Jesús de Nazaret. 
 
CARTA EN FACEBOOK DEL COLEGIO: colegio.santisimo.rosario@gmail.com – Ahí 
podréis encontrar algunas fotografías – Por si acaso alguien no la ha leído, adjuntamos 
dicha carta aquí:  
 
HOMENAJE A LA TIERRA 

Querido, Padre-Dios: 

Los /as alumnos/as y los/as profesores/as del Cole nos hemos puesto “manos a la Obra” y 

hemos realizado un homenaje a la Tierra, que Tú nos has dado, agradeciéndole su 

generosidad por los continentes, el agua, las montañas, los desiertos, los animales, las 

plantas, las flores…  

La tierra nos enseña, día a día, unos valores de respeto, puntualidad, trabajo y esfuerzo 

que las personas, a veces, no reconocemos, ni valoramos; y producimos contaminación, 

incendios, deforestación, destrucción de la vida…etc. No es que los hombres y las 

mujeres – a los que nuestro Padre-Dios nos ha creado a imagen suya, y nos dio toda la 

naturaleza como un gran regalo…- No es que seamos malos… Lo que pasa es que no 

nos esforzamos lo suficiente, para ver la forma de ser más “buenos”. Tú que nos amas 

con locura ¡¡Échanos una mano…, por favor!! 

 

                                                                                                  Profesores y alumnos/as 

                                                                                    Colegio Santísimo Rosario - ÁVILA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Amanece el 30 de septiembre en el Colegio Stmo Rosario de Ávila, como ya es 
habitual todos los años ya está todo listo para comenzar el Mercadillo Solidario. Aún 

no son las nueve de la mañana y ya hay varios niños preguntando: - Sor ¿se pueden 
comprar números a 1 euro?  

-Claro que sí mi niño, compra que vas a tener suerte, te saldrá algo lindo. Es que yo 
voy a comprar todos los días que dure el mercadillo, porque es para los niños que no 
tienen nada para comer. 

-Muy bien Pablo y Juan tenéis muy buenos sentimientos. 
 

Así ha pasado una semana de trabajo e ilusión 
contando con muchas personas: alumnos, padres, 
profesores hermanas de comunidad y muchos que han 

contribuido con sus "donativos" y objetos para poder 
realizarlo. 

Hemos recaudado la cantidad de 2300 euros, que 
se destinarán a la Misión que tiene nuestro Instituto en 
Maesot, Tailandia. 

 
Desde aquí muchas gracias a todos los que habéis 

colaborado. Que el Señor siga bendiciendo vuestro 
"granito aportado" y os lo multiplique en aquello que 
más necesitéis.   

                                            

                                                                                        Sor Laura Carrera 
 
 
 
 
 
 
 

 
Un año más CONFER ha organizado las Jornadas de Pastoral Juvenil 

Vocacional, durante los días 25, 26 y 27 de octubre en Madrid. Unas Jornadas que 
vuelven a reafirmar el compromiso de la Vida Religiosa con los más jóvenes, con su 
crecimiento espiritual y personal. Un empezar de nuevo, ante una situación nueva que 
preocupa, pero que está llena de oportunidades.  
 

Hemos participado varias hermanas de la provincia  durante los tres días intensos 
de reflexión compartida y formación en un ambiente de fraternidad. 
 

Los religiosos y religiosas tienen, o al menos la buscan, una visión positiva de los 
jóvenes; se han decidido a vivir con ellos, a acompañarles y escucharles, a dejar a un 
lado las visiones particulares y a ofrecerles espacio. Y es que,  “lo que para nosotros es 
natural, choca a los jóvenes”,  “nos cuesta plantearnos si somos nosotros los que 
tenemos que cambiar..  
 

El sacerdote Luis González-Carvajal incidió en la propuesta de fe que debe seguir 
siete reglas: hablar en „cristiano‟, “que se nos entienda”; vigilar lo que decimos sin 
palabras; devolver la novedad a las verdades de la fe; prestar atención a la cultura 
de los jóvenes; jerarquizar las verdades de la fe; saborear las verdades de la fe; y 
descansar.  



 
El director de la Revista de Pastoral Juvenil, afirmó que, antes de la propuesta, hay 

que acercarse a los jóvenes, cambiar la mirada que tenemos sobre ellos. “O cambiamos 
radicalmente la mirada que tenemos sobre los jóvenes, o no pretendamos que nos 
presten atención. Adquirir una visión positiva de la realidad, no defensiva ni 
combativa. Aceptarlos como personas humanas, como verdaderos hijos de Dios”. 
 

La mañana finalizó con la ponencia de dos Dominicas de Granada que hablaron de 
la vocación y se plantearon los signos que ofrecemos a los jóvenes. “Dios no necesita 
un gran número de personas para llevar a cabo su proyecto, necesita gente que dé 
testimonio”. 
Acompañar la vida de los jóvenes de modo personal, en los momentos de gozo y de 
sufrimiento…ESTAR, CURAR HERIDAS…recuperar la dimensión creyente de nuestra 
vida; LO QUE SOMOS, NO LO QUE TENEMOS. LO NECESARIO SIMPLIFÍCALO, LO 
SUPERFLUO QUÍTALO. 
 

Por la tarde, llegó la frescura y el turno de que los jóvenes tuvieran la palabra junto 
con el Obispo de Ciudad Rodrigo, Mons. Raúl Berzosa quién contestó a las preguntas 

que le fueron haciendo los jóvenes, en una 
tertulia “de andar por casa”. Desde el 
Juicio Final, los bienes de la Iglesia hasta la 
sexualidad o la falta de empatía de los 
pastores, se fueron abordando los diferentes 
temas que preocupan a los jóvenes católicos 
de hoy. 
Y ¿NOSOTROS? SER TESTIGOS 
VERDADEROS, SABERNOS EN CAMINO Y 
EN SUS CAMINOS. Solo los hombres y 
mujeres tocados por Dios son capaces de 
abrir la mente y el corazón a nuestros 
jóvenes 

 
El domingo por la mañana fue Carles Such, escolapio, el encargado de concluir 

las Jornadas con su ponencia “Cómo proponer la fe a los jóvenes de hoy”. Para ello, 
es fundamental releer e integrar el Concilio Vaticano II, CULTIVARNOS  EN EL SABER Y 
LA EXPERIENCIA. 

 
Nos dio unos criterios: 

 Lo contrario a la secularización no es la religiosidad, es la Evangelización. 

 Lo contrario a la fe no es la increencia, es la Tibieza. 

 Lo contrario al creyente no es el ateo, es el Indiferente. 

 Lo contrario a la interioridad no es la exterioridad, es la Superficialidad. 

 Lo contrario a lo aburrido no es lo divertido, es lo Interesante. 

 Lo contrario a estar vacío no es estar saciado, es estar Satisfecho. 

 Lo contrario al activismo no es la pasividad, es la Lentitud. 

  
APRENDAMOS DEL MIRAR DE DIOS, QUE ES AMAR. PASIÓN POR LA HUMANIDAD. 
 
    
 
                                                Sor Camino Fernández 
  
 

  



             
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

HAN FALLECIDO: 

 

HERMANA DE SOR CARMELINA URBANO 

HERMANO DE SOR LEONISA GONZÁLEZ  

 UN CUÑADO DE SOR CARMEN GONZÁLEZ 

POR FAVOR, SI HAY CAMBIOS EN EL NÚMERO DE 
TELÉFONO, FAX, DIRECCIONES  DE CORREO 
ELECTRÓNICO  O NUEVAS QUE SE QUIERAN AÑADIR, 
ENVIADLAS A LA SECRETARIA PROVINCIAL ANTES DEL 
15 DE DICIEMBRE . 
 

También se agradece la  colaboración con noticias 
o artículos para ECOS. Muchas gracias. 
 
 

 
 



 
 
 

Un año más hemos sido invitadas a distintos colegios, tanto públicos como 
concertados, para dar testimonio de nuestra experiencia misionera. No es fácil hacerlo, 
unas veces porque no encuentras quién desee compartir y otras porque se tiene la 
impresión de que no somos escuchadas. Otra dificultad es no poder transmitir con 
claridad lo que se vive o se ha vivido desde el lado personal, es como tener que explicar 
cómo se ama. ¿Cómo poder hacer llegar esa vivencia? No es fácil, pero de alguna 
manera hay que saber abrir el libro de la vida y los que miran y contemplan puedan ver el 
mensaje que deseamos entregar, la invitación a seguir a Cristo desde su propia vida, abrir 
el libro de la generosidad para saber entregarnos a los demás a cambio de nada, a 
hacerles entender que hay algo mucho más que los ordenadores, tabletas, móviles y otros 
inventos  de la tecnología que nos comen la vida. 

 
Hemos tenido suerte de que los colegios nos invitaran, en esta ocasión me 

acompaño Sor Bernardeta  Chuma, hermana japonesa destinada en Valladolid. 
 
Personalmente puedo compartir con vosotras que he podido ir a algunos Institutos 

y en uno en concreto, he sentido algo de miedo, sabía que entraba pero no sabía cómo 
saldría de allí. En éste en particular tuve un encuentro con  tres grupos diferentes y ahí  
pude descubrir una realidad cruda y sufriente. Jóvenes totalmente desorientados, dolidos, 
con una falta de afectividad grande que los lleva por caminos poco ortodoxos y peligrosos. 
Salí de allí con un sabor agridulce y a pesar de las  tragedias, sentía  satisfación... como 
si hubiera entregado un poco de esperanza. 

 
Al estar en contacto con los chicos y chicas fuera de las aulas se puede descubrir  

otro mundo donde podríamos hacer mucho, pero las limitaciones de otros trabajos 
impiden muchas veces una pastoral de cercanía, de camino andando entre dos, de 
escucha sobre todo y acompañamiento. No quiero decir con esto que en los colegios sea 
fácil, no, creo que es una ardua tarea, complicada y de un gran esfuerzo, no entendáis 
mal u otra cosa por favor, lo digo desde una experiencia de contacto directo en otra línea 
que no es la de la educación sino de contacto más informal, donde los adolescentes y 
jóvenes se abren de otra  forma y te sienten cercana. 

 
Compartir lo que hemos vivido queda, como veis, muy pobre; explicarlo puede 

sonar a lejano, vivirlo es palparlo y sentirlo, lo real, sin dosis de imaginación. 
Agradezco a los que hacen posible que podamos vivir estas experiencias y agradezco a 
Sor Bernadeta su aportación. 
 
        Sor Lucía Santos 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Como el mes de octubre se celebra el día de 
Domund, los hermanos del Colegio de San Viator 

en Valladolid pidieron al responsable de misiones 
en la parroquia si había algún misionero que 

pudiera compartir algo sobre de la misión, sobre 
todo para explicar el  lema del Domund de este 

aňo. 
 

El día 24 de octubre fui con Sor Conce a hablar a 
los estudiantes y profesores de este Colegio de 

nuestro Instituto en particular y nuestra 
experiencia en la misión. Hubo dos grupos de 

alumnos, los de primaria y los de secundaria. Me 

impresiono su interés por saber algo sobre  la 
misión. Hicieron muchas preguntas, pero lo que  

más impresionó fue la pregunta… si estamos 
ayudando a  todos, independientemente de su 

religión. Desde aquí  he podido compartir nuestra  
misión, por ejemplo en Tailandia o Cambodia no preguntamos a la gente si son 

cristianas, hacer caridad o dar amor no tiene ninguna religión. Estamos 
apoyando y aceptando todo.  

 
Los estudiantes de secundaria y profesores estaban satisfechos  después 

de ver la presentación que hemos preparado para que sepan en qué se invierte 

el dinero que se recauda en el Domund, tómbolas, mercadillos o proyectos 
solidarios etc. Según el encargado de pastoral,  es comprensible que en esta 

época de muchas noticias negativas sobre la corrupción, las personas están 
empezando a dudar, así que realmente valoraron la misión de nuestro 

Instituto. 

 
Después de agradecernos la visita y cuando ya estábamos 

despidiéndonos, un niño de sexto de primaria llamaba Javier, se acercó y dijo 
que él quiere ser misionero.  

 
Con esto esperamos y rezamos para que la experiencia compartida eche 

raíces y crezca, aunque nosotras no lo veamos. El tema de este año del 

Domund  era: fe + caridad = misión, sin estos elementos todo lo demás será 
estéril. 

             
      Sor Corazón Moraza 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
Estaban en Madrid la mayoría de las Hermanas venidas para la celebración del 

cumpleaños de la Priora Provincial; el ambientillo era de mucha fiesta. La capilla 
engalanada, ya invitando a la emoción y el comedor invitando a un banquete y… una 
Hermana de la Casa que desaparece a primera hora y llega „al humo de las velas‟. ¿Y 
eso? Pues… esa mañana coincidía el encuentro „Nuevas Tecnologías y Nueva 
Evangelización‟, en San Pedro Mártir, al que al menos la encargada debía acudir. 

 
Nos recibió cordial y fraterno, como siempre, el Padre César Valero; también la 

Secretaria Nacional de Familia Dominicana, Pilar del Barrio. Y tuvimos tres ponentes: Iván 
Calvo, OP; Loli Abad, OP y el joven de Selvas Amazónicas, experto en lo más tecnológico 
del tema del día, José Alberto de Blas. 
No se trata ahora de resumir sus intervenciones; sólo comentaros algunos aspectos que 
siempre es bueno que recordemos. 
 

Una vez más, tomamos conciencia de lo que 
supone lo que incluso los Papas nos han 
recordado en sus mensajes en relación con las 
Comunicaciones Sociales: Internet y las Redes 
sociales no son meros instrumentos de los que 
servirnos sino un nuevo continente, lo cual 
afecta a todos los aspectos de la vida, tanto 
personal como institucional. 

Nosotras somos „inmigrantes‟ en las nuevas tecnologías, pero las nuevas generaciones 
son „nativos‟; no se da el planteamiento de su vida „con‟ o „sin‟ ellas, sino que viven en 
ellas. 
 

Reflexionamos sobres las características que los expertos destacan de las nuevas 
tecnologías, que, desde luego, permiten hacer de todo y en todas partes, incluso rezar. 
Afectan y cambian radicalmente incluso las relaciones personales; las relaciones son la 
base de Internet; uno puede estar ahí, pero ha de estar conectado, si no, es como si no 
existiese. 
Internet ofrece la posibilidad de tener cerca a los alejados, por lo que nos comentaba Iván 
que si Santo Domingo hubiera tenido estas posibilidades ¡habría podido predicar a los 
Cumanos! 
 

Es también bueno que profundicemos en el concepto GEOLOCALIZACIÓN y nos 
informemos sobre lo que conlleva, ¡abrumador, cuanto menos! 
 

También nos fijamos en „riesgos‟, pero no en el sentido „clásico‟ de cuando hace 
años nos adentrábamos en estas tecnologías. Loli Abad nos compartió su propia 
reflexión, invitándonos a que cada uno/una nos hagamos la nuestra, a modo de examen 
de conciencia sincero, pues cada uno/a es quien mejor sabe qué peligros conlleva para sí 
y cómo hacerle frente. Aquí queda esta invitación. 

 
Y, por supuesto, hubo una parte de aplicaciones más prácticas, de la que para el 

próximo número de ECOS quizás ya hayan mandado una serie de herramientas que 
compartiros, y así todas nos podamos aprovechar de lo que aún no estemos usando en 
nuestro quehacer apostólico y de relaciones. 

 
 
       Coordinadora PJVyM 



 

 

 

Como recordaréis, en la comunicación de final del Curso 2012/13 os 
compartíamos que ya estaba en marcha la programación del Encuentro con 

una parroquia de nuestros Hermanos de la Provincia del Rosario para el inicio 
de este curso 2013/14. 

Pues bien, Sor Julia y Sor Corina emprendimos viaje a Cáceres, cargadas 
con nuestra programación, el material disponible y mucha ilusión.  

 
Desde el inicio hasta el mismo instante de nuestro regreso la acción de 

gracias fue nuestra compañera inseparable de viaje, pues todo fue inmejorable 
del principio al fin hasta en los detalles más intrascendentes. 

 
En la Parroquia de San Juan Macías todo había sido cariñosamente preparado 

por el párroco y superior, P.Juan Carlos González del Cerro, experto en 
multiplicarse -sin que tan siquiera uno lo perciba- para que absolutamente 

todo esté a punto y marche sobre ruedas. ¡Desde luego que había previsto 

hasta los mínimos detalles! Él,  junto con Fray Pío González Sánchez, quien 
tampoco se deja ganar en caridad, cuidados y tantas atenciones como tuvo 

con nosotras; ya sabíamos que regresaban tarde esa noche de una 
peregrinación con la parroquia. Y ahí estaba puntual y atento el Padre 

Jerónimo Fuertes Agúndez, que nos esperaba a la puerta, „por si llegábamos 
antes de irse a la iglesia‟; y, sí, tuvo tiempo de dejarnos instaladas y de 

mostrarnos el frigorífico y la despensa: “para que merendéis bien”; y de 
entregarnos unas llaves: “estáis en vuestra casa”. Y así fue: Nos integramos 

en su pequeña Comunidad como un miembro más y compartimos su horario 
comunitario y de apostolado. Su fraternidad nos ha llegado al corazón. El 

cuarto integrante, Fray Juan, se encontraba fuera por unas semanas. 
 

Acordamos ir en torno al Domingo del Domund por estar tan relacionado 
con nuestro carisma y porque marca el inicio del Curso en su parroquia. Lo que 

hicimos se puede resumir: Intervenir en las Eucaristías del Domingo; 

encuentro con los doce grupos de catequesis, divididos en seis sesiones, y las 
catequistas; encuentros por separado con el grupo de Cáritas parroquial, grupo 

de terciarias dominicas y el grupo de parejas que concluían su cursillo 
prematrimonial. Había más grupos, pero los tres días completos que estuvimos 

allí, con cuatro noches, no nos daban para llegar a tanta vida como tiene esa 
querida parroquia. 

 
Lo que no podemos resumir es tanto como compartimos con todos ellos 

–hasta las lágrimas, por la emoción de Sor Cori al compartir una experiencia 
de Misión, que a su vez emocionó a la abarrotada iglesia; y lo mucho que 

recibimos nosotras de cada uno. Les dimos nuestro testimonio, sí; les 
presentamos nuestro Instituto, Misión, Vocación, etc. Pero de esos queridos y 

fieles feligreses recibimos un testimonio inestimable de compromiso cristiano, 
de espíritu dominicano y amor a nuestro Padre Santo Domingo; de entrega; de 

apertura al otro; y así podríamos seguir enumerando sin poder plasmar lo que 

es vivencia y difícilmente transmisible en estas líneas que os escribimos. 
Además de tan gratificantes horas de encuentros, nuestros Hermanos 

habían previsto hasta los ratos libres, obsequiándonos también con visitas 
sorpresa. 



Ha sido un verdadero regalo, tanto de fraternidad como de apostolado. 
La terciarias quedaron en visitarnos; los jóvenes cuentan con que volvamos 

para presentarles a Hermanas jóvenes que contacten con el grupo „Junior‟, con 
el que nosotras no pudimos coincidir. 

Como veis, todo son pasos pequeños, pero creemos que importantes, 
con los que pudimos cumplir los objetivos que nos proponíamos tanto el Padre 

Juan Carlos como nuestro Equipo Provincial; podríamos decir que 
sobrepasando incluso las expectativas de ambos. Han podido conocer la rama 

femenina de la Comunidad que lleva esa Parroquia, y conocer algo más de las 
Misiones de la Orden. 

Es verdad que la parroquia de San Juan Macías nos queda lejos, pero 
tenemos muchas parroquias, incluso de Hermanos Dominicos, cerca de cada 

Casa nuestra; os animamos a contactar con ellas y programar alguna visita 

sencilla; es algo que todas podemos hacer, colaborando con quien se decida en 
la Comunidad a organizarla. 

 
Animamos desde aquí a las Prioras a asegurar que se pone en marcha 

alguna pequeña iniciativa para de este tipo para darnos a conocer y hacer 
llegar a todos la alegría de nuestra vocación y carisma. Si se empieza, la 

continuidad está bastante garantizada. 
Podéis contar siempre con la ayuda y colaboración del Equipo Provincial 

si en algo necesitaseis que os echásemos una mano. 
 

Sor Juli y Sor Cori 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 


